

[Secciones](#)[Suscríbese](#)[Ingresar](#)

Publicidad

**ARCHIVO**

Cumbre del Clima en Cancún

# Cinco jóvenes participan en delegación en COP16

ACTUALIZADO EL 08 DE DICIEMBRE DE 2010 A LAS 12:00 AM

Profesionales menores de 30 años son parte del grupo de trabajo costarricense

Quieren traer al país ideas novedosas que ayuden a bajar la huella de carbono

Observe declaraciones de los jóvenes que representan al país en la Cumbre Mundial del Clima



Los jóvenes Alejandra Granados, Rafael Monge, Esteban Bermúdez y Hortensia Solís (orden usual) se reunieron ayer con el jefe de la delegación tica, el viceministro de Ambiente, Andrei Bourrouet (der.). Pablo Fonseca.

Cancún, México. Decenas de miles de jóvenes llegan a Cancún cada año para disfrutar de las playas de aguas turquesas y arena dorada.

Sin embargo, existe un pequeño grupo que no vino a disfrutar de las playas, sino que está gastando dinero de su propio bolsillo para trabajar hasta 18 horas al día, brincarse desayunos, almuerzos y cenas, y –bajo esas condiciones– tener que poner una atención extra al inglés

**LO MÁS LEÍD**

con marcado acento que hablan muchos de los delegados a la Cumbre Mundial del Clima que han llegado de todo el mundo.

Se trata de un grupo de tres hombres y dos mujeres, todos menores de 30 años, que forman parte de la delegación de Costa Rica en la COP16.

La mayoría de ellos son ingenieros, y los une su interés y experiencia en temas ambientales y el formar parte de un grupo llamado "co2neutral2021", asociación de jóvenes interesados en que Costa Rica baje sus emisiones de gases de efecto invernadero y logre ser un país carbono neutral en el 2021.

Ellos entraron en contacto con el Viceministerio de Ambiente desde meses atrás y lograron que cinco miembros fueran acreditados como parte de la delegación tica.

## MÁS INFORMACIÓN

Espejismo carbono neutral

Expresidentes lamentan decisión de Trump de salir de acuerdo sobre cambio climático

¿Es el Acuerdo de París injusto para Estados Unidos?

Aunque ninguno es un negociador titular, sí tuvieron que estudiar todos los documentos relativos a esta cumbre, y deben estar presentes en mesas de negociación y encuentros, según lo requiera el jefe de la delegación, Andrei Bourrouet, viceministro de Ambiente.

¿Quiénes son? Rafael Monge, de 25 años, es el único que no es ingeniero. Él estudió economía y está muy interesado en los temas de transferencia tecnológica.

Esteban Bermúdez es un ingeniero eléctrico de 24 años y ha estado al tanto del desarrollo de los temas de mitigación, especialmente en lo relacionado con el transporte. "Ese es el punto que genera la mayor cantidad de emisiones contaminantes de Costa Rica, y creo que lo que se aprende sobre ello aquí es valioso y debe conectarse con acciones en el ámbito nacional", dijo.

Alejandra Granados, estudiante de último año en Ingeniería Química, tiene 27 años y, aunque pensó que no podía existir nada más

1. Alonso boca'

2. Iglesia : Evange parque

3. Solo ur de Cop

4. Jueza d jubilarl enferm

5. Emplea en la cé compa

## ÚLTIMAS NO

02:32 P.M. Pre 'delirios autori

02:01 P.M. Tira muertos en el

01:40 P.M. Alo boca'

01:23 P.M. Chi Francia: 'Las d significativas'

01:00 P.M. Cic

Obteng

## MÁS SOBRE E

Inlinemedia

desgastante que estudiar esa carrera, se ha dado cuenta de que estas negociaciones lo superan por mucho.

Hortensia Solís tiene 26 años y es ingeniera agrónoma, y cree que la reducción de emisiones en el campo de la agricultura debe ser una prioridad. Ella ya ha desarrollado proyectos que redujeron emisiones en cooperativas cafetaleras

Solís coincide con Bermúdez en que la clave es aprender todo lo posible en Cancún, pero, ante todo, lograr enlazar ideas internacionales con el país.

Este grupo es complementado por Carlos Montero, ingeniero industrial de 26 años, quien no pudo asistir a la entrevista que realizó ayer La Nación.

Valor. Para el jefe de la delegación, el rol de los jóvenes durante la COP16 les ha dejado enseñanzas a los negociadores más veteranos. “El valor agregado que tiene la delegación tica es que se haya tomado la decisión de involucrarlos y que aporten y aprendan. El país se va a beneficiar de esto porque ellos están uniendo esta actividad política con su actividad profesional y técnica”, comentó Bourrouet.

Estos jóvenes no son empleados públicos y el costo de su participación es asumido por ellos, aunque explicaron que contaron

con la colaboración de organizaciones no gubernamentales, agencias internacionales de desarrollo y embajadas

## COMPARTA ESTE ARTÍCULO

Ver comentarios

### MÁS DE ESTA SECCIÓN

El circo y el teatro despertaron la ilusión de los niños en el FIA



### LE PUEDE INT

Glenda Per...  
despido de...  
salido por l...  
lugar

Ganga para...  
baratos

[www.jetcost.es](http://www.jetcost.es)

Estrellas de...  
de la indust

Más de un i...  
aprenden u...  
más premia...  
Babal

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**



Agregar un comentario...

[Plugin de comentarios de Facebook](#)

Regresar a la nota



**QUIENES SOMOS**

**REGLAMENTOS  
ESTADOS FINANCIEROS**

**CONDICIONES DE USO  
PUBLICIDAD**

**POLÍTICAS DE PRIVACIDAD  
CONTÁCTENOS**

**OTRAS PUBLICACIONES**

El Financiero  
Perfil  
La Teja  
Sabores

**PRODUCTOS COMERCIALES**

Club Nación  
El Empleo  
Yuplón  
Boletería  
Buscomi  
Eme de Mujer

**OTROS PRODUCTOS**

Parque Viva  
Puro Vino  
Printea  
Coleccionables  
Fussio  
LN Tienda

Cualquier modalidad de uso de los contenidos de nuestros sitios como reproducción, difusión o enlaces en Internet, total o parcialmente, sólo podrá hacerse con la autorización previa y por escrito de Grupo Nación S.A

**SERVICIO AL CLIENTE:** (+506)2247-4343.  
**INFORMACIÓN:** [experiencia@nacion.com](mailto:experiencia@nacion.com)  
**CENTRAL TELEFÓNICA:** (+506)2274-4747.  
**APARTADO POSTAL:** 10138-1000 San José, Costa Rica.



Grupo Nación © 2016